

**PERANAN NCB-INTERPOL INDONESIA DALAM
MENANGGULANGI PERDAGANGAN ILEGAL NARKOBA DI
INDONESIA**

*(The Role of NCB-Interpol Indonesia in Overcoming Illicit Drug
Trafficking in Indonesia)*

SKRIPSI

Disusun untuk memenuhi persyaratan memperoleh gelar
Sarjana Strata I pada Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik
Jurusan Ilmu Hubungan Internasional
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta



Disusun Oleh:
AGIL FAJAR SUMARNO
20070510084

**JURUSAN ILMU HUBUNGAN INTERNASIONAL
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA
2011**

**PERANAN NCB-INTERPOL INDONESIA DALAM MENANGGULANGI
PERDAGANGAN ILEGAL NARKOBA DI INDONESIA**

SKRIPSI

Disusun Guna Memenuhi Persyaratan Memperoleh Gelar Sarjana Pada Jurusan
Ilmu Hubungan Internasional Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta

Disusun Oleh

AGIL FAJAR SUMARNO
20070510084

**JURUSAN ILMU HUBUNGAN INTERNASIONAL
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA**

2011

HALAMAN PENGESAHAN
SKRIPSI
PERANAN NCB-INTERPOL INDONESIA DALAM MENANGGULANGI
PERDAGANGAN ILEGAL NARKOBA DI INDONESIA

AGIL FAJAR SUMARNO
20070510084

Telah Dipertahankan, Dinyatakan Lulus dan Disahkan Dihadapan
Tim Penguji Skripsi Jurusan Ilmu Hubungan Internasional
Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta

Pada
Hari/tanggal : Selasa, 19 Juli 2011
Pukul : 13.00 WIB
Tempat : Ruang HI. C

TIM PENGUJI

Drs. Husni Amriyanto P.,M.Si
Dosen Pembimbing/Ketua Penguji

Sugito., S.IP., M.Si
Dosen Penguji I

Drs. Sudiyono , SU
Dosen Penguji II

Motto

"Sesungguhnya sesudah kesulitan itu ada kemudahan, maka apabila kamu telah selesai (dari sesuatu urusan), kerjakanlah dengan sungguh2 (urusan yang lain) dan hanya kepada TuhanMulah hendaknya kamu berharap" (QS Al Insyirah ayat 6-8)

"dunia selalu cukup untuk memenuhi kebutuhan manusia, tapi dunia tidak akan cukup untuk memenuhi keserakahan manusia " (gandhi)

"Jadilah seseorang yang percaya bahwa selalu ada kemungkinan dalam segala hal. Tidak peduli betapa gelap tampaknya hal-hal yang terjadi disekelilingmu, angkat wajahmu dan lihatlah kemungkinan yang ada-carilah selalu, karena kemungkinan itu selalu ada." (Norman Vincent Peale)

"Setiap akan mengambil keputusan, pertimbangkan lah keseimbangan antara hati, pikiran, dan keadaan " (Agil F. Sumarno)

Sesungguhnya Allah tidak akan mengubah keadaan suatu kaum sampai mereka mengubah keadaan yang ada pada diri mereka sendiri (Qs. Ar-ra'ad: 11)

Senyummu kepada saudaramu adalah sebagian dari sedekah
(Rasul Muhammad SAW)

Barakallah semua ilmu yang di dapat untuk manusia, bumi dan segala kompleksitasnya
(me)

Do not wait for life. Do not long for it. Be aware,
always and at every moment, that the miracle is in the here and now.
(Marcel Proust)

KATA PENGANTAR



Assalamu'alaikum Warahmatulaahi Wabarakaatuh.

Puji syukur kehadiran Allah SWT, atas segala rahmat, rizki, usia, kesehatan, kebahagiaan serta hidayah-Nya yang senantiasa diberikan pada penulis sehingga dapat menyelesaikan skripsi ini dengan baik. Tak lupa shalawat serta salam penulis haturkan kepada junjungan kita Rasul Muhammad SAW yang telah membawa umat-Nya menuju jalan yang diridhaiNya. Jalan yang membawa umat dunia pada kebenaran.

Skripsi yang berjudul “Peranan NCB-Interpol Indonesia Dalam Menanggulangi Perdagangan Ilegal Narkoba di Indonesia”, merupakan karya tulis ilmiah penulis sebagai syarat kelengkapan dalam mencapai gelar sarjana S-1 pada Jurusan Ilmu Hubungan Internasional, Universitas Muhammadiyah Yogyakarta. Skripsi ini dibuat karena ketertarikan penulis dalam mendalami isu-isu lingkungan sebagai isu dalam Hubungan Internasional yang sedang berkembang.

Pengerjaan skripsi ini tentu saja tidak terlepas dari dukungan berbagai pihak sehingga skripsi ini dapat diselesaikan dengan baik. Oleh karena itu, penulis mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Drs. Husni Amriyanto P., M.Si selaku dosen pembimbing skripsi yang telah memberikan ilmu, nasehat serta meluangkan waktunya ditengah-

tengah kesibukan beliau yang sangat padat. Terimakasih bapak atas segalanya.

2. Ratih Herningtyas, S.IP., M.A selaku dosen penguji I yang pertama, yang telah memberikan masukan yang baik dalam skripsi saya saat ujian proposal agar saya lebih mudah memahami skripsi saya. Terima kasih atas segalanya.
3. Bapak, Sugito., S.IP., M.Si, selaku pengganti dosen penguji I yang telah memberi banyak sekali masukan baik itu sebelum judul skripsi ini diterima hingga selesainya skripsi ini. Terimakasih pak atas segala pengalaman berkesan selama penulis mengenal bapak.
4. Drs. Sudiyono , SU, selaku dosen penguji II yang telah membantu penulis dengan pemahaman dan logika yang cerdas sehingga mudah untuk dipahami dan memberi jalan keluar bagi tercapainya skripsi yang lebih baik.
5. Bapak dan Ibu Dosen HI UMY, yang telah banyak membekali diri penulis dengan berbagai ilmu pengetahuan selama penulis duduk di bangku perkuliahan hingga proses penyusunan karya tulis ini.
6. Alm. Irjend. Drs. Halba Rubis Nugroho, MM selaku Sekretaris NCB-Interpol Indonesia yang telah menerima penulis untuk magang dan mencari data-data di Interpol Indonesia. Terima kasih atas bekal pengetahuan yang telah bapak berikan dan saya sangat berkesan dapat mengenal bapak.

7. Bapak dan Ibu staff NCB-Interpol Indonesia, terimakasih atas keramahan dan pengalaman yang berkesan saat penulis magang dan mencari data.
8. Pak Ayyub, Pak Jumari, Pak Waluyo, Pak Nur, dan seluruh karyawan Jurusan Ilmu Hubungan Internasional UMY, atas segala kemudahan administrasinya.
9. ALMAMATER-Ku, seluruh civitas akademika UMY, tempat aku datang dan pergi membawa ilmu Allah serta tempat aku memperoleh pengalaman kuliah yang sangat luar biasa.
10. Kedua Orang Tuaku Bapak Sumarno dan Ibu Siti Muchrimah. Orang tua yang sangat luar biasa bagi penulis. Memberi pelajaran tentang kehidupan, memeberikan doa-doa yang selalu diijabahkan olehNya, dan banyak hal yang tidak semuanya bisa diukur dengan materi. Terimakasih sudah melahirkanku, membesarkanku dan mendidikku.
11. Kakakku Faizal Imam Sumarno beserta istrinya Arin, yang telah memberi banyak motivasi dan doa dalam pengerjaan skripsiku ini. Serta Mbah akung, adikku Ravi Yusaf Sumarno, serta keponakanku Aluna Marsya Sumarno yang banyak memberi nasehat dan doa.
12. Vesha Herniar Putriana, yang selalu menemaniku dan memberikan motivasi dan doa untuk penulis dalam menyusun skripsi. Terima kasih untuk semua pengalaman yang telah kita lalui.
13. Sahabat-sahabatku tercinta di HI'07 B dan seluruh Teman-teman HI'07 yang selalu memberi doa dan semangat serta segala bentuk dukungan yang memotivasi penulis untuk lebih maju.

14. Dan semua pihak yang tidak dapat disebutkan satu per satu, terima kasih atas doa, bantuan serta dukungannya dalam proses penyelesaian skripsi ini. Semoga segala bantuan dan dukungan yang telah diberikan kepada penulis mendapat limpahan rahmat dari Allah SWT. Amin.

Penulis percaya masih terdapat banyak kekurangan dalam skripsi ini, oleh karena itu, diharapkan koreksi dan saran dari pembaca untuk menghasilkan karya yang lebih baik di kemudian hari. Penulis berharap karya tulis ini dapat bermanfaat dan menambah khazanah ilmu pengetahuan yang telah ada.

Terima Kasih

Wassalamu'alaikum Warahmatulaahi Wabarakaatuh.

Yogyakarta, 10 Agustus 2011

Agil Fajar Sumarno

HALAMAN PERSEMBAHAN

Karya tulis ini dipersembahkan untuk:

Kedua orang tuaku tercinta, atas hidup yang begitu istimewa..

aku bersyukur memiliki kalian, aku bangga menjadi anakmu

Kalian orang tua yang berbeda..

Kalian orang tua yang hebat..

Tahajud, Puasa senin kamis, keringat, air-mata, dan segala bentuk perjuangan
kalian

Kalian adalah motivasi terbesarku

Maafkan aku jika aku sering mengeluh, tidak bersyukur

aku masih belajar pada tahapan itu pak-ma

ajari aku terus ya, jangan berhenti mengajariku

aku akan menjadi anak yang kau banggakan

jangan berhenti berdoa untukku

I love u pak ma'

kakak dan adikku

Faizal Imam Sumarno dan Ravy Yusaf Sumarno

terimakasih...

Aku akan membuatmu bangga mas

bangga memiliki saudara sepertiku

Mbahku..

makasih ya mbah buat semangat dan doanya.. selalu Tanya "kapan jadi
wisuda?"

dan pertanyaan itu selalu memotivasiku

Untuk Vesha Herniar Putriana

sahabat yang begitu hebat dan membanggakan

lihatlah...

doa dan semangatmu untukku setiap hari gak percuma

Akhirnya aku bisa meraih impianku..

Kata-katamu setiap hari untuk mengingatkanku juga gak percuma

kamu adalah inspirasi ketigaku setelah orang tua dan kakakku..

kalau gak ada kamu mungkin aku masih males-malesan ngerjain nih skripsi

makasih ya sayang

Every moment with u is the sweetest one

Untuk kampus ku tercinta..
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta
Dulu sempat aku meragukanmu
tapi kini tak lagi

Aku justru bangga menjadi bagian darimu..
aku temukan orang-orang hebat didalamnya
aku temukan ilmu Allah dari mereka

Aku temukan pelajaran dan aku temukan pengalaman
menjadi salah satu bagian terpenting dalam kehidupanku
terimakasih kampus..
yang telah memperkenalkanku pada ilmu
Ilmu memberi dan ilmu berterima kasih
segala ilmu kehidupan

Untuk bumi
Semoga engkau tak marah lagi pada kami
Hijau dan segarlah kau kembali
Karena kami manusia butuh kamu sebagai penyangga kehidupan kami
Menjagamu adalah bagian dari keharusan kami sebagai umat Allah
Semoga tulisan ini membawa kebaikan padamu
Bisa mencerahkan mereka yang membacanya agar peduli padamu
Terimakasih bumi
Untukmu (lets go green)

Special Thanks To:

- ❖ **Allah SWT**, terima kasih yaa Rabb.. akhirnya perjuanganku dalam salah satu bagian kehidupan ini telah usai. Jika ini semua tanpa kehendakMu semua ini takkan terjadi. Allah, terimakasih atas nikmat, rizki, dan rahmat yang begitu istimewa. Meski terkadang aku kufur, Engkau tak pernah berhenti mengucurkan nikmatMu untukku dan keluargaku Ya Raab. Allah, dalam proses ini, aku belajar kesabaran aku belajar untuk tenang. Ternyata inilah hidup segala prosesnya membawa pada tingkat yang lebih tinggi. Meski aku belum sepenuhnya bisa sabar dan tenang Ya Rabb. Allah perbanyaklah nikmatMu agar aku terus dapat mempelajari ilmumu, imu yang bermanfaat untuk semua, untuk manusia bumi dan segala kompleksitasnya. Luruskanlah niatku ya Rabb, Ijabahkanlah, Amin.

- ❖ **Orangtuaku, Bapak Sumarno dan Ibu Siti Muchrimah**. Meski dari awal tadi selalu menyebutkan nama kalian, namun itu semua tidak cukup dan memang tidak akan pernah cukup untuk membalas semua hal yang telah kalian berikan. Kasih sayang kalian seperti jalan tak ada ujung, doa kalian bagai lilin ditengah dingin dan gelapnya malam, perjuangan kalian bagai Musafir ditengah gurun pasir. Terimakasih pak-buk, lihatlah, akan kubuktikan setiap tetes keringatmu tak akan sia-sia. Setiap untaian doamu akan menjadi bekalku menggapai masa depan yang gemilang, atas restumu tentunya. I love you mom-dad. I love u with every beat of my heart, with every second in my life, and with every footstep of my trip. I don't know how to say I loving u so big. I don't know how to say "thanks" to u mom-dad ☺. When I try to say it all my tongue dumb, and my voice like a remote control, suddenly having mute. I'm sorry mom-dad, I never say how I loving u. But really I love u and I say big thanks for u.

- ❖ Kakakku Faizal Imam Sumarno beserta istrinya Arin dan adikku Ravy Yusaf Sumarno, huah akhirnya selese juga ne skripsiku. Semoga bisa membuat kalian bangga. Terima kasih atas semua bimbingan dan motivasi kalian untukku, semoga ini menjadi awal yang baik untukku dalam kehidupan yang sebenarnya, Amin. **Mbahku**, mbahku ini hebat, kekuatannya ngalah-ngalahin orang yg masih muda dan seger. Bangga aku jadi cucumu. Semoga mbah sehat selalu. Amin. sehat selalu ya, jangan sakit-sakit lagi.

- ❖ **Vesha Herniar Putriana**, makasih ya sayang buat semuanya, buat setiap pengorbananmu, buat setiap waktu yang kita lewati bersama selama ini. Aku pernah inget pas dulu kita nangis bareng saat aku tiba2 ngomong aneh2 tentang sebuah kepergian, aku takut, kamu malah nangis dan bilang “kamu gak boleh pergi dulu” gak papa sayang tenang. Bukan sesuatu yang harus ditakutkan. Insya Allah tidak akan terjadi apa2. Kita sama2 pengen nikah dan punya anak dulu kan. Semoga Allah selalu memudahkan jalannya untuk kita semoga kita sukses dan bahagia selalu, meskipun kita sekarang sudah gak bisa bersama lagi, aku akan tetap berdoa semoga kamu bisa bahagia dengan pilihanmu kelak “percaya, jodoh ada di tangan Tuhan”. Amin. Terimakasih ya sayang untuk semuanya, Thanks for being my best friend. Love u dear, big and kiss u dear.

- ❖ Temen-temen **HI’07**, perjuangan HI’07 B makin bertambah aja nih yang lulusnya. **Adji Purba & Syai lubis**, thanks boy atas pertukaran pikiran kita mengenai arti tujuan masing2, saran dan masukan mu berarti buat aku “keep spirit” lah boy. **NoeZoelCrates**, koe memang istimewa sekali kang! sudah banyak membantu dalam keseriusan pengerjaan skripsi dan mengajari saya mengaji, oya! Saya tunggu edisi terbarunya yak?**Irul Risky**, thanks atas bantuanmu selama ini dari ngerjain tugas2 kuliahku n bantuin ngurus syarat2 wisudaku, kalo

menurutku mending terusin aja Miyabi nya rul, ahahaha. Buat teman-teman di **Poker FC**, segala kenangan futsal kita dulu gak mungkin lepas dari ingatanku, aku bangga punya teman seperti kalian meskipun kita dulu udah bubar namun kita bisa kembali merumpit lagi, maafkan saya teman bukan niat saya untuk mengkhianati kalian, namun dalam hidup kita memang perlu mencari sesuatu yang baru **SEMANGAT!!!** Juga buat **NATO FC**, meskipun kita masih baru waktu itu tapi kita sudah bisa menorehkan prestasi yang cukup bagus, ayoo Budi teruslah bermain skripsi ! tinggal kamu yang belum menyusul aku, chechen, zolcrates, kerti, andi. Futsal terus pokoknya sampai kita Tua nanti.

- ❖ **Alm. Irjend. Halba Rubis Nugroho, MM.** Terimakasih telah menerima dan membimbing saya magang di Interpol Indonesia, banyak sekali ilmu dan pengetahuan yang saya dapatkan dari anda yang dapat saya gunakan setelah lulus kuliah ini, pengalaman yang sangat berkesan telah mengenal anda. “Rest in Peace” Jenderal, Semoga Allah SWT, memberikan tempat di sisi Nya, amien.
- ❖ **Ibu & bapak Staff Interpol,** Bu Yuni, mba Ana, mba Marry, elys, AKP Kurniawan, AKP Yogen. Terima kasih telah membimbing saya saat magang dan membantu mencari data-data untuk skripsi saya, kalian telah memberikan inspirasi lebih untuk saya. Saya sangat berkesan telah mengalami hari-hari bersama kalian.
- ❖ **HI'07 semuanya** terimakasih sudah menorehkan kenangan yang berkesan dalam kehidupanku. 4 tahun rasanya begitu cepat, perasaan baru kemaren kita masuk kuliah sekarang udah harus pisah, thanks semua yang udah kita lewati bersama baik buruk menjadi kenangan indah kita jalani bersama. Love and miss u dear

- ❖ Temen-temen kost “**Cebongan’317**” Aqib ple, Ririn, Oky Blendor, Ayip Surip, Pimpim, Dado Bareto, John Cino, bom2, terima kasih atas kebersamaan kita selama ini, buat yang sudah lulus duluan aku mengikuti jejak kalian, buat yang belum lulus ayo ikutin jejak kami “Jangan nge-game bae”.
- ❖ Teman-teman **RPM’07**, wahyu, genk, ojon kenyot, ple, bom2, dede, bang teddy, pa’dhe, adji, kebersamaan yang udah kita lewati semuanya sangat berkesan kawan, meskipun kita berbeda jurusan kita tetap dapat kluyuran bareng, ingat sekali saat-saat pertama kenal kalian yang masih gak jelas kemana arah tujuan kita. Semuanya dibikin enjoy, tiap malam gak tidur nongkrong mulu kerjanya sampai-sampai senen-selasa,rabu kita aktif di dunia gemblung (dugem). Tapi sekarang semuanya udah berbeda, kita sudah semakin dewasa “so, Let’s Change Together”.
- ❖ Temen kontrakan **Janti, gilank, hestu, agung, arif, dika**, kalian ni mau jadi pak guru, jadi ayoo semangat ! hormati muridmu sayangi dosenmu, itulah tandanya kau guru budiman !hahaa, **daniel & danang**, jangan billiard n perempuan mulu yang dipikirin, urus kuliahmu biar cepat kelar.
- ❖ Mohon maaf jika masih banyak nama-nama yang belum sempat tercantu. Saya haturkan banyak terimakasih atas doa, dukungan serta bantuan semua pihak. Jika tidak ada kalian, aku bukanlah aku yang sekarang ini.

DAFTAR ISI

HALAMAN DEPAN.....	i
HALAMAN JUDUL.....	ii
HALAMAN PENGESAHAN.....	iii
HALAMAN MOTTO.....	iv
KATA PENGANTAR.....	v
HALAMAN PERSEMBAHAN.....	viii
DAFTAR ISI.....	xv
BAB I PENDAHULUAN.....	1
A. Alasan pemilihan judul.....	2
B. Tujuan penelitian.....	4
C. Latar belakang masalah.....	4
D. Pokok permasalahan.....	17
E. Kerangka pemikiran.....	17
F. Hipotesis.....	24
G. Metodologi Penelitian.....	25
H. Jangkauan Penelitian.....	25
I. Sistematika penulisan.....	26
BAB II <i>CLEAN DEVELOPMENT MECHANISM</i> DAN PENERAPANNYA DI INDONESIA.....	28
A. Gambaran Umum.....	28
B. Penerapan <i>Clean Development Mechanism</i> di Indonesia pasca ratifikasi terhadap Protokol Kyoto.....	43

BAB III	
<i>CLEAN DEVELOPMENT MECHANISM</i> DALAM SEKTOR ENERGI	
INDONESIA.....	51
A. Kebijakan Sektor Energi di Indonesia.....	53
B. Transfer teknologi dalam <i>Clean Development</i>	
<i>Mechanism</i>	63
BAB IV SEKTOR KEHUTANAN DALAM PENERAPAN CLEAN	
DEVELOPMENT MECHANISM DI INDONESIA.....	73
A. Sektor Kehutanan yang belum tersentuh.....	73
B. Mekanisme Clean Development Mechanism yang rumit.....	83
BAB V PENUTUP.....	
A. Kesimpulan.....	97
DAFTAR PUSTAKA	
LAMPIRAN	

DAFTAR TABEL DAN BAGAN

Bagan Klasifikasi proyek CDM.....	35
Tabel Sektor-sektor yang dapat berpartisipasi dalam MPB.....	37
Tabel Status CDM Terkini di Indonesia, Informasi Dasar (per 1 Juli 2010)	49
Tabel Proyek CDM teregistrasi hingga 1 Juli 2010.....	49
Tabel berbagai tipe proyek CDM sektor kehutanan. Cakupan areal potensial dan yang dapat diusulkan di enam provinsi di Indonesia.....	76

DAFTAR LAMPIRAN

- Lampiran 1: Teks Protokol Kyoto pasal 12 tentang Clean Development Mechanism
- Lampiran 2: Undang-Undang Republik Indonesia Nomor 17 tahun 2004 tentang Pengesahan Protokol Kyoto
- Lampiran 3: Keterangan KomNas MPB tentang CDM skala kecil
- Lampiran 4: Siklus Proyek CDM
- Lampiran 5: Penyusunan Dokumen Rancangan Proyek
- Lampiran 6: Persyaratan Persetujuan dari setiap pihak yang terlibat
- Lampiran 7: Validasi proyek CDM
- Lampiran 8: Registrasi proyek CDM
- Lampiran 9: Verifikasi, sertifikasi dan penerbitan CER
- Lampiran 10: Distribusi CER
- Lampiran 11: Pembaruan periode kredit
- Lampiran 12: Metode dan prosedur yang disederhanakan
- Lampiran 13: CDM skala kecil
- Lampiran 14: Non-permanence A/R CDM (tCER dan ICER)
- Lampiran 15: Peraturan Menteri Kehutanan tentang Aforestasi dan Reforestasi
- Lampiran 16: Peraturan Presiden tentang Kebijakan Energi Nasional
- Lampiran 17: Sasaran Pengelolaan Energi Nasional

